

PRINCIPALES LOGROS Y RESULTADOS 2016
INSTITUTO JALISCIENSE DE ASISTENCIA SOCIAL

I.- ASOCIACIONES CIVILES

I.1. Apoyos en efectivo y en especie

Apoyos en efectivo

- Se entregaron en efectivo 11 millones 619 mil 817 pesos a 143 asociaciones civiles con fines de asistencia social para apoyar el cumplimiento de su objeto; este apoyo fue entregado de la siguiente manera:
 - 8 asociaciones civiles recibieron apoyos en efectivo por 341 mil 991 pesos para apoyar el cumplimiento de su objeto social como atención a niñas y niños con cáncer y adultos mayores.
 - Se entregaron apoyos en efectivo por 781 mil 992 pesos a 3 asociaciones civiles que atienden a personas adultas mayores, niñas y niños ciegos y menores en abandono y desnutrición.
 - En coordinación con la Secretaría de Desarrollo e Integración Social se entregaron 4 millones 650 mil pesos a 93 asociaciones civiles con fines de asistencia social que resultaron seleccionadas con sus proyectos en la convocatoria para financiamiento 2016 del Instituto Jalisciense de Asistencia Social.
 - Fomentamos el altruismo entre la ciudadanía lo que nos permitió la captación de donativos, herencias y legados como representantes de la beneficencia pública; con estos recursos, se logró beneficiar con 580 mil pesos a 22 asociaciones civiles que atienden niñas, niños y personas adultas mayores; lo anterior, gracias a la intervención del Instituto Jalisciense de Asistencia Social en 10 juicios sucesorios.
 - 45 asociaciones civiles que no son donatarias autorizadas por la Secretaría de Administración Tributaria, recibieron apoyos en efectivo por 5 millones 268 mil 959 pesos para el cumplimiento de su objeto social; esta entrega se realizó junto con la emisión de 697 recibos deducibles de impuestos a favor de los donantes contactados por la asociación civil.

Apoyos en especie:

- Se entregaron en especie 2 millones 271 mil 548 pesos a 643 asociaciones con fines de asistencia social a través de capacitación, prendas de vestir, medicamentos, alimentos, jabones de barra y colchones, sillas de rueda, tela para uniformes escolares, baterías de cocina, botiquines de primeros auxilios, cobijas y catres para fortalecer su tarea en asistencia social. Estos apoyos se integran de la siguiente manera:
 - 191 asociaciones civiles, 6 DIF municipales, el Hospital Civil de Guadalajara y el Hospital General de Occidente (Zoquipan), recibieron donativos en especie como prendas de vestir, medicamentos, alimentos, jabones de barra y colchones que fueron donados por particulares representando un valor aproximado de 529 mil 331 pesos.
 - Gracias al convenio de coinversión con la Secretaría de Desarrollo e Integración Social se benefició a 251 integrantes de 219 asociaciones civiles a través de la jornada de capacitación y fortalecimiento realizada en 6 regiones de Jalisco en la que se abordaron temas de transparencia, administración, derechos humanos, participación ciudadana, informes de actividades, recursos humanos y voluntariado en 72 horas de capacitación. Estos eventos representaron una inversión aproximada de 400 mil pesos.
 - 17 asociaciones civiles y 3 DIF municipales recibieron apoyos en especie: sillas de rueda, juguetes didácticos, tela para uniformes escolares de niñas y niños de la Sierra de Cuautitlán de García Barragán y cobijas para la comunidad Wixárica de Mezquitic; la inversión por este concepto fue de 342 mil 217 pesos.
 - Se otorgaron apoyos en especie por un millón de pesos a 195 asociaciones civiles como casas hogar para niñas y niños, centros de rehabilitación en adicciones y asociaciones civiles con trabajo en comunidades; quienes recibieron baterías de cocina, botiquines de primeros auxilios, cobijas, catres y sillas de rueda.
- **Adicionalmente: (CANALIZACIÓN).**
 - 57 asociaciones civiles recaudaron fondos por un millón 184 mil 322 pesos mediante el uso de 880 urnas alcancías que fueron proporcionadas en calidad de préstamo, por el Instituto Jalisciense de Asistencia Social.

- 71 niñas y niños de siete casas hogar y 31 niñas y niños del Centro de Terapias Especiales del IJAS, recibieron lentes graduados por parte de la Fundación C&H.

I.2. Capacitación, asesorías y orientación

- 5 mil 960 personas recibieron asesoría por parte de abogados del Instituto Jalisciense de Asistencia Social sobre la constitución de asociaciones civiles y modificación de estatutos; 2 mil 480 fueron de manera personalizada y 3 mil 480 en forma telefónica.
- 239 asociaciones civiles recibieron asesoría jurídica por parte del Instituto Jalisciense de Asistencia Social para la elaboración del acta constitutiva o proyecto de acta así como la anuencia para constituir su asociación civil. Este documento protocolizado permite a las asociaciones iniciar el trámite de solicitud de reconocimiento como Institución de Asistencia Social Privada.
- Se brindaron 12 mil 660 asesorías sobre trabajo social a mil 24 asociaciones civiles, quienes lograron implementar modelos de atención y elaborar informes de actividades, así como controles de padrón de personas beneficiadas y constancias de servicios asistenciales; estos documentos les permitieron a las asociaciones, realizar diversos trámites ante instancias públicas y privadas
- Se otorgaron 104 constancias de reconocimiento a asociaciones civiles por su labor asistencial incrementándose a mil 40 el número de asociaciones civiles afiliadas al IJAS; con esta cifra, según datos del Consejo Nacional de las Juntas de Asistencia Privada y Organismos Análogos (CONAJAP), nuestra entidad se mantiene en el primer lugar a nivel nacional con el mayor número de asociaciones civiles con fines de asistencia social registradas ante una dependencia pública; en segundo lugar se ubica Ciudad de México con 406, seguido del Estado de México con 219 y Sinaloa con 124.
- 248 asociaciones civiles recibieron autorización para llevar a cabo eventos de procuración de fondos.
- Se brindó asesoría personalizada para el manejo contable de la procuración de fondos a 738 asociaciones civiles; del total de asociaciones que recibieron la autorización para llevar a cabo su evento de procuración, 180 realizaron sorteos, subastas de arte, pasarelas, rifas, eventos artísticos y colectas quienes lograron obtener 30 millones 942 mil 272 para apoyar el cumplimiento de su sujeto social.

- Brindamos el aval a mil 39 asociaciones civiles como instituciones que brindan servicios de asistencia social privada, a través de 918 visitas de supervisión por parte del Instituto Jalisciense Social lo que les permitió participar gratuitamente por becas, recepción de asesoría y orientación, así como obtener credibilidad institucional en su labor.
- Se realizaron 800 acompañamientos personalizados a 183 asociaciones civiles en materia contable y fiscal con la finalidad de ayudar en la regularización y cumplimiento de obligaciones ante instancias federales y locales como el Servicio de Administración Tributaria y el Instituto Nacional de Desarrollo Social.
- 122 asociaciones civiles recibieron apoyo para obtener descuento en la protocolización del acta constitutiva del Colegio de Notarios de Jalisco.
- Gracias a las alianzas con el Instituto Nacional de Desarrollo Social, IBM México e instituciones fortalecedoras, 408 asociaciones civiles recibieron capacitación de 217 horas sobre desarrollo de habilidades, procuración de fondos, transparencia, redes sociales e instrumentos de participación ciudadana a través de un seminario y trece cursos y talleres.

II.- ASISTENCIA SOCIAL PÚBLICA

II.1. Personas Indigentes

- Se brindó atención integral con techo, alimento, atención psicológica y psiquiátrica a 477 personas en la Unidad Asistencial para Indigentes; en total se brindaron 5 mil 489 consultas médicas, mil 639 psiquiátricas, mil 40 psicológicas y 2 mil 940 odontológicas con las que se buscó mejorar su estilo de vida y reaprendizaje de conductas para la vida cotidiana. Actualmente la unidad cuenta con una población de 263 personas albergadas.
- En comparación con el año 2015 se incrementó en 71 por ciento el número de consultas médicas y psiquiátricas, pasando de 3,689 a 5,175.
- Se atendieron a 219 nuevas personas que ingresaron a la Unidad Asistencial para Indigentes; del total de personas albergadas, 51 fueron reintegradas a su familia y 140 al medio social (al campo laboral o vida independiente o con amistades).
- Mil personas indigentes del área metropolitana de Guadalajara recibieron invitación personalizada para albergarse en la Unidad Asistencial para Indigentes;

668 se contactaron a través de las brigadas nocturnas de captación; en total se realizaron 42 brigadas por parte de un equipo multidisciplinario que les ofreció bebida caliente, alimentos y prendas abrigadoras.

- Se logró ampliar la cobertura en seguridad social para todas las personas que residen en la Unidad Asistencial para Indigentes a través del Seguro Popular.

II.2. Personas adultas mayores

- Se brindó atención integral en el asilo Leónidas K. Demos a 63 personas adultas mayores, quienes recibieron techo, alimento, atención médica, psicológica, homeopática, de nutrición y esparcimiento. Actualmente cuenta con una población de 49.

II.3. Servicios funerarios

- Se realizaron 800 servicios funerarios a través de los Recintos Fray Antonio Alcalde del IJAS, 443 con cuota de recuperación a partir de 3 mil cien pesos; 274 con descuento y 91 exentos de pago.
- Se abrió un recinto funerario en el municipio de Mezquitic que suman a Arandas e Ixtlahuacán de los Membrillos.
- Se realizó una donación de 65 ataúdes para apoyar a familias que más lo necesitan en los municipios de Quitúpan (5), Ixtlahuacán de los Membrillos (20), Chapala (5), San Gabriel (5), Autlán de Navarro (5), Juchitlán (5) y Mezquitic (20).

II.4. Capacitación para el trabajo

- 728 personas mayores de 15 años de edad estudian en los Centros de Capacitación para el Trabajo; esta cifra se incrementó 12 por ciento en relación con el año 2015.
- 438 personas mayores de 15 años de edad concluyeron sus estudios en alguno de los catorce cursos impartidos en los Centros de Capacitación para el Trabajo del IJAS; ocho están incorporados a la Secretaría de Educación Jalisco (estilismo, inglés, asistente en educación preescolar, diseño de páginas web, computación administrativa, asistente ejecutivo empresarial y arreglo de novias y quinceañeras) y 6 al Instituto Jalisciense de Asistencia Social (manicure, pedicura y arreglo de

uñas, alto peinado, peluquería, maquillaje profesional, colorimetría y permacología). 16 graduados eran personas adultas mayores.

- 185 estudiantes de los Centros de Capacitación para el Trabajo del IJAS recibieron apoyos económicos asistenciales para estudiar alguno de los catorce cursos con validez oficial o diploma institucional. El ahorro en conjunto para el estudiantado suma 314 mil 668 pesos.
- Gracias a la renovación gratuita de la licencia del software administrativo, contable y de nómina instalado en el equipo de cómputo de los Centros de Capacitación para el Trabajo por parte de la empresa Contpaq i, 182 estudiantes de los cursos de computación administrativa y asistente ejecutivo empresarial aprendieron su uso e implementación para el campo laboral. El costo de las licencias representa una inversión de 350 mil pesos.
- A través del Centro de Capacitación para el Trabajo del municipio de Jocotepec se logró impulsar el autoempleo en 26 mujeres que realizaron productos artesanales con hojas de maíz y palma.

II.5. Niñas, niños y adolescentes con alguna discapacidad.

- Se otorgaron en el Centro de Terapias Especiales del Instituto Jalisciense de Asistencia Social 13 mil 947 servicios terapéuticos a 2 mil 73 niñas, niños y adolescentes con alguna discapacidad intelectual leve, de lenguaje o emocional; a partir de los 45 días de nacido y hasta los 15 años de edad; 7 por ciento recibió terapias en estimulación temprana, 28 por ciento terapia de lenguaje, 22 en terapia de aprendizaje y 43 por ciento en terapia de conducta.
- Se logró disminuir el tiempo de espera para que las niñas y niños adolescentes con alguna discapacidad, recibieran servicio terapéutico en el Centro de Terapias Especiales, reduciéndose de 60 a 15 días el tiempo de espera.
- Por primera vez se incorporó como parte de la capacitación en el Centro de Terapias Especiales, el programa “Escuela para Padres” en el que 490 mamás y papás de niñas y niños con discapacidad recibieron asesoría y orientación a través de 8 talleres sobre estrategias y habilidades para mejorar la atención y formación de sus hijas e hijos con la finalidad de contribuir a su integración familiar.

III.- SERVICIO SOCIAL Y PRÁCTICAS PROFESIONALES

III.1. Alumnado que realiza servicio social en asociaciones civiles

- Gracias al convenio de colaboración con la Universidad de Guadalajara y a las alianzas con más de 10 universidades privadas, se derivaron a 540 prestadores de servicio social y prácticas profesionales a 72 asociaciones civiles afiliadas al Instituto Jalisciense de Asistencia Social, quienes recibieron la colaboración del alumnado principalmente de las licenciaturas de nutrición, psicología y enfermería, para ayudar en las labores de asistencia social.

III.2. Alumnado que realiza prácticas profesionales en UAPI

- 531 estudiantes de las carreras de enfermería, psicología, geriatría, criminología y criminalística realizaron sus prácticas profesionales brindando atención a las personas albergadas en la Unidad Asistencial para Indigentes; esta actividad contribuyó además en el estudiantado herramientas para abordar fenómenos sociales.

IV.- CONVENIOS Y ALIANZAS

IV.1. Convenios y alianzas con universidades públicas y universidades privadas

- Gracias a la vinculación con fundaciones, club deportivo, medios de comunicación, artistas y actores, coadyuvamos en el fortalecimiento del Programa “Apadrina un Trasplante”, del que han resultado beneficiados tres jóvenes Jaliscienses.

Vinculación con fundación hospitales civiles de Guadalajara, Fundación Pablo Romo A.C, Fundación Jorge Vergara, Grupo Radorama de Occidente, Club Deportivo Charros de Jalisco, La Original Banda Limón, Pablo Montero, Fernanda Castillo, Mauricio Ochman, Vadhir Derbez y Mauricio Islas.

IV.2. Convenios con dependencias públicas federales locales para apoyar a la ciudadanía en general.

- Para ayudar a que las personas adultas que son atendidas en asociaciones civiles afiliadas al IJAS concluyan sus estudios de primaria y secundaria, se celebró convenio de colaboración con el Instituto Estatal para la Educación de Jóvenes y Adultos (INEJAAD); del que se desprende la instalación de centros comunitarios de educación. La asociación civil Femenil Zapopan, A.C. fue la primera en iniciar con el proyecto.

- Derivado del convenio de colaboración celebrado con la Administración del Patrimonio de la Beneficencia Pública en el que nos adherimos por tercer año consecutivo a través del Instituto Jalisciense de Asistencia Social, entregamos 862 apoyos a 542 personas de todas las edades provenientes de 36 municipios de Jalisco; 692 fueron con auxiliares auditivos, 122 con cirugías de cataratas y 48 con prótesis dentales, lo que equivale a una inversión de tres millones 23 mil 147 pesos contribuyendo así contribuyendo así, en mejorar su calidad de vida.

IV.3. Alianzas con particulares

- 90 asociaciones civiles registradas como donatarias autorizadas, recibieron donativos de software y capacitación por la empresa Microsoft y Fundación Majocca, A.C. del estado de Puebla donde aprendieron a usar redes sociales, plataformas de procuración de fondos y base de datos. Durante la capacitación se presentó el portal <http://www.oscdigital.org/> del Centro Mexicano para la Filantropía (CMEFI), en la que las asociaciones civiles pudieron acceder a solicitar donativos.
- Por tercer año consecutivo el Instituto Jalisciense de Asistencia Social recibió la donación de los derechos de un libro sobre procuración de fondos; este año el libro fue donado por el escritor filantrópico internacional Jerold Panas, el título ¡Abraza a tus donantes! fue impreso en un tiraje de 2,500 ejemplares que fueron distribuidos a asociaciones civiles.

V.- PROMOCIÓN DE LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN ACTIVIDADES DE ASISTENCIA SOCIAL

V.1. Premio Juan I. Menchaca

- Por segundo año consecutivo se promovió la participación de niñas, niños, jóvenes y profesionistas en el involucramiento de actividades de asistencia social a través del concurso Premio Juan I. Menchaca “Una mirada a través de tus sentidos” en el que se registraron alrededor de 800 participantes con 627 dibujos y pinturas, 93 fotografías, 14 ensayos y 21 cortometrajes de los que resultaron galardonados 16 personas con premios por 230 mil pesos. La convocatoria contó el apoyo de la Secretaría de Educación Jalisco, la Multiplataforma C7 Jalisco, Canal 44 de la Universidad de Guadalajara y el Consulado General de los Estados Unidos en

Guadalajara. En total se distribuyeron premios en especie y en efectivo por 230 mil pesos.

VI.- RECONOCIMIENTO A LA LABOR ALTRUISTA

VI.1. Premio a la Asistencia y Promoción Social

- Por doceavo año consecutivo se reconoció la labor altruista de personas y asociaciones civiles a través de la entrega del galardón Premio IJAS a la Asistencia y Promoción Social en las categorías de Benefactor Social, Institución Social del área metropolitana de Guadalajara e Institución Social Regional quienes reciben 300 mil pesos en efectivo, un reconocimiento y la colocación de sus nombres en una placa conmemorativa en el monumento en la asistencia social que se ubica en la glorieta Chapalita de Zapopan. Los ganadores de la edición 2016 fueron Ernesto Guerrero Rodríguez, Fundación de Apoyo para la Educación Especial, A.C. y Deseos del Corazón, A.C. Este evento se ha consolidado como uno de los más importantes a nivel nacional por el monto de recursos entregados como premio en esta labor.

VII.- APOYOS PERSONAS EN GENERAL EN CONDICIÓN DE VULNERABILIDAD

VII.1. Casuística

- 351 personas recibieron apoyo económico asistencial en el pago de la guarda y custodia de su vehículo en los depósitos del Instituto Jalisciense de Asistencia Social; el ahorro a la ciudadanía representó un monto total de 805 mil 081 pesos.
- 569 personas que fueron víctimas de algún delito en relación con su vehículo; recibieron exención del 100 por ciento del adeudo de la guarda y custodia en los Depósitos del Instituto Jalisciense de Asistencia Social el cual asciende a un monto de 3 millones 622 mil 740 pesos; contribuyendo así en minorar el daño a su patrimonio.
- 6 personas en condición de vulnerabilidad fueron apoyadas con sillas de ruedas, despensa e implementos médicos; representando una erogación por 14 mil 321 pesos.

VIII.- INGRESOS PARA APOYAR LA ASISTENCIA SOCIAL

- Más de 27.9 millones de pesos se destinaron a actividades de asistencia social gracias a las mil 544 personas que adquirieron vehículos en las subastas del Instituto Jalisciense de Asistencia Social. El número de participantes se incrementó 45 por ciento en relación con el año anterior.